Baños de Montemayor, beneficiarios del Programa de Balneoterapia de la Junta de Extremadura, mediante el estudio del sexo, edad, estado civil, número de hijos, tipo de convivencia actual, nivel de estudios, profesión ejercida, habitat y distribución geográfica.

Material:Un cuestionario realizado a los beneficiarios del Programa de Balneoterapia de la Junta de Extremadura.

**Método:** Consistió en encuestar de forma individualizada a los 235 agüistas, del Balneario de Baños de Montemayor subvencionados en 1997, durante su cura termal. la información obtenida fué informatizada mediante el paquete estadístico para ciencias sociales SPSS.

Resultados: La población estudiada presenta principalmente las siguientes características: son mayoritariamente mujeres entre 65 y 74 años, de estado civil casado, con 2 o 3 hijos que vive con el cónyuge, provienen del medio rural, la mayoría no ha completado estudios primarios, se ha dedicado con mayor frecuencia a las labores del hogar y proceden de la provincia de Cáceres.

Conclusión: La población beneficiaria del Programa de Balneoterapia de la Junta de Extremadura que acude a Baños de Montemayor es representativa, según sus rasgos sociodemográficos, a otras poblaciones balnearias de otros programas en otros Centros, a excepción de la edad, aquí son más mayores, y del hábitat, que es mayoritariamente rural.

## PERFIL SOCIO-DEMOGRÁFICO DE LA POBLACIÓN BALNEARIA DE LANJARÓN (GRADANA) BENEFICIARIA DEL PROGRAMA DE TERMALISMO SOCIAL.

Albiol, V. Marayer, F

Objetivo: Conocer las características sociodemográficas de la población balnearia del Balneario de Lanjarón, beneficiarios del Programa de Termalismo Social en el año 1997, mediante el estudio del sexo, edad, estado civil, número de hijos, tipo de convivencia actual, nivel de estudios, profesión ejercida, habitat y distribución geográfica. Material: Los cuestionarios realizados a los agüistas que acuden en una temporada, pertenecientes al programa de Termalismo Social.

Método: Se selecciona una muestra de 508 termalistas, de entre los 6.426 que acudieron en el año 1997, mediante muestreo aleatorio sistemático, según número de historia clínica asignado en la primera visita médica. Los datos se obtuvieron mediante entrevista personal e individualizada en el balneario.

Resultados: Son mayoritariamente mujeres, entre 65 y 74 años, casadas, con dos hijos y viven con el conyuge en el medio urbano, saben leer y escribir, se dedican a las labores del hogar y proceden de las Comunidades Autónomas de Andalucía o Madrid.

Conclusión: La población balnearia del Programa de Termalismo Social que acude al Balneario de Lanjarón es, atendiendo a los rasgos socio-demográficos, similar a otras poblaciones balnearias del Programa ya estudiadas, excepto en la procedencia, ya que los termalistas suelen acudir a las Comunidades más proximas.

RASGOS SOCIODEMOGRÁFICOS DE LOS TERMALISTAS SOCIALES DEL PROGRA-MA DE TERMALISMO VALENCIANO EN EL BALNEARIO DE MONTANEJOS (CAS-TELLÓN)

Alonso, P.

Resumen: En el año 1995 se crea en la Comunidad Valenciana, por la Consellería de bienestar social, el Programa de Termalismo Valenciano dirigido fundamentalmente a pensionistas. Este ha servido para facilitar a las personas residentes en esta comunidad el acceso a los beneficios de la cura termal, así como mejorar las instalaciones termales y hoteleras. El balneario de Montanejos ha participado en el Programa de Termalismo Valenciano desde su inauguración en 1997 de tal forma que en su segunda temporada ya era el balneario que más termalistas recibía.

Objetivo: Conocer las características sociodemográficas de la población balnearia del Balneario de Montanejos, beneficiarios del Programa de Termalismo Valenciano, mediante el estudio del